

## **Protokoll Arbeitsgruppe Vereinscharter 11.07.19 im Gemeindehaus Colmar-Berg**

---

**Tagungsort:** Gemeindehaus Colmar-Berg

**Beginn:** 18.00 Uhr

**Ende:** 19.45 Uhr

**Teilnehmer:** Marc Hédo, Malou Kasel-Schmit, Thomas Ruennenburger, Pascal Wealer

### **Vereinscharter für die Gemeinde Colmar-Berg**

Marc Hédo präsentiert einen ersten Entwurf für die Vereinscharter. Folgende Punkte werden besprochen:

- Im Gegenzug für das Engagement sollen die Vereine auch etwas von der Gemeinde zurückbekommen.
- In den Vereinsräumen sollen Hinweisschilder oder Checklisten (Licht aus, Fenster zu, Heizung aus, etc.) aufgehängt werden um die Mitglieder ans Energiesparen zu erinnern. Das Logo vom Klimapakt soll auch darauf.
- Auf dem jährlichen Treffen mit den Vereinen soll das Thema Umwelt & Klimaschutz auch angesprochen werden.
- Man könnte den Vereinen Umwelttipps ( z.B. von der Umweltberodung Letzebuerg) als Email zuschicken. Dies wird aber für nicht geeignet gehalten. Die Vereine sollen eventuell eine Mappe mit Informationen über nachhaltige Veranstaltungen bekommen. Es gibt den Leitfaden „Green Events“ vom Ökozenter Pafendall mit entsprechenden Tipps. Pascal fragt nach ob wir den als gedruckte Version bekommen können um ihn an die Vereine zu verteilen.
- Veranstaltungen / Abfalltrennung
  - Die Vereine sollen bei Veranstaltungen hinter der Theke den anfallenden Müll trennen. Dies soll auf eigene Verantwortung der Vereine passieren. Die Vereine müssen die Abfälle selber trennen und getrennt entsorgen. Die Gemeindearbeiter helfen nicht dabei. Dies ist nächstes Jahr nicht mehr relevant da dann eh die neuen getrennten Mülleimer kommen.
  - Umweltfreundliche Schalen für Fritten aus Papier sind schon vorhanden.
  - Auf Flyern / Plakaten sollen Anfahrtswege mit dem ÖPNV angegeben werden.
  - Flyer / Druckaufträge sollen möglichst in kleiner Stückzahl gedruckt werden.
- Sanfte Mobilität: Eventuell fehlen bei der Schule noch Fahrradständer.
- Vereinskleidung sollte aus nachhaltiger Herstellung stammen, Recyceltete Materialien, keine Billigkleidung aus Fernost.
- Fair-Trade-Produkte für exotische Zutaten, Früchte, ...

#### Weiteres Vorgehen:

- Die Charta wird im Schöfferrat besprochen.
- Sie muss ebenfalls mit den Vereinen besprochen werden.
- Es soll eine Firma beauftragt werden ein Layout zu entwerfen.
- Die Vereine sollen die Charta dann in einer kleinen Feier unterschreiben.
  - Ein Blatt mit den Unterschriften aller Vereine. Dies kann im Centre Culturel aufgehängt werden.
  - Jeder Verein bekommt eine Kopie der Charta für seine Vereinsräume.